

# Appel à l'action en ligne

**En solidarité avec les Mères au front de Rouyn-Noranda et leurs allié.e.s**

**26 août 2023**

**Temps de lecture: 3 minutes, plaisir garanti !**



## Contexte

**Qu'est-ce qui se passe à Rouyn-Noranda ? Pourquoi agir ?**

Dans la ville de Rouyn-Noranda, une mégacorporation nommée Glencore, bénéficie d'un passe-droit depuis des années pour dépasser les normes de santé publique. Leur usine, la fonderie Horne, libère dans l'air et en toute impunité 22 fois plus d'arsenic que ne le permet la norme québécoise.

Malgré des consultations publiques à l'automne 2022 où une large majorité des répondant.e.s ont exprimé être contre le plan de Glencore, le gouvernement Legault est allé de l'avant, permettant à l'entreprise de polluer l'air et le sol de Rouyn, encore une fois !

Le gouvernement a également annoncé la création d'une « zone tampon » autour de l'usine, ce qui oblige les citoyen.ne.s qui habitent cette zone à déménager.

On tasse les citoyens et on défigure le quartier pendant que l'entreprise continue d'engranger les profits. Cette situation est incompréhensible, vraiment fâchante, et va à l'encontre du bon sens !

**Nous croyons que ce qui se produit à Rouyn-Noranda s'adresse à nous **toutes et tous**. Le respect des normes environnementales, le respect de la santé des enfants, le respect du vivant: ça concerne tout le monde. Soyons solidaires !**



## Rouyn-Noranda : La communauté passe à l'action !

Le samedi 26 août aura lieu une grande marche à Rouyn-Noranda pour exiger une révocation immédiate du permis de polluer accordé à Glencore pour la Fonderie Horne, et pour revendiquer le droit universel de **respirer un air sain**. Pour celles et ceux qui ne peuvent se rendre à Rouyn mais souhaitent soutenir les gens de Rouyn, nous vous proposons ici **des actions faciles à réaliser en ligne**.

### Passez à l'action vous aussi !

#### Que faire en quelques étapes ?

À la fin du document nous avons mis des exemples concrets.

#### Étape # 1

Prendre une photo seul.e, avec votre famille ou vos ami.e.s, avec une affiche sur laquelle est inscrit le message suivant :

« **Le respect des normes québécoises à Rouyn-Noranda comme à [nom de votre ville]** »

#### Étape # 2

#### **CECI NOUS PERMETTRA DE PARTAGER VOS PUBLICATIONS AFIN D'AMPLIFIER LA CAMPAGNE ET DE SOLLICITER LES POLITICIEN.NE.S ET LES MÉDIAS !**

- ❖ Publiez votre photo sur vos réseaux sociaux (Instagram, Facebook, Twitter) en utilisant le **#aufrontavecrouynnoranda**
- ❖ Identifiez **Mères au front** et interpellez les **politicien.ne.s** et les **médias** en les identifiant dans vos publications de la manière suivante:

#### **Instagram**

@meresaufont\_rn

@meresaufont

@francoislegault.pm

@benoit.charette.caq

@christian.dube.sante

@LeDevoir @LaPresse et autres médias locaux ou Nationaux

#### **Facebook**

@Mères au front de Rouyn-Noranda et leurs alliés.es

@Mères au front

@françois Legault

@christian Dubé député de La Prairie à l'Assemblée nationale

@Benoit Charette député de Deux-Montagnes à l'assemblée nationale

## Twitter

@meresaufont

@francoislegault

@CharetteB

@cdube\_sante

@LeDevoir @LaPresse et autres médias locaux ou Nationaux

## Quand ?

Toute la journée et la soirée du samedi 26 août 2023

## Exemples :

Exemples de publications pour les réseaux sociaux



## Instagram

- On exige le respect des normes québécoises à Rouyn-Noranda comme à Montréal. **#aufrontavecrouynaranda** @francoislegault.pm. @benoit.charette.caq @christian.dube.sante @lapresse @meresaufont @meresaufonttrn #polqc
- C'est inacceptable qu'au Québec on autorise la Fonderie Horne à exposer la population à 22 fois plus d'arsenic dans l'air qu'ailleurs sur le territoire ! On exige le respect des normes québécoises à Rouyn-Noranda comme à Montréal. **#aufrontavecrouynaranda** @lapresse @francoislegault.pm. @benoit.charette.caq @christian.dube.sante @meresaufont @meresaufonttrn #polqc
- Moi aujourd'hui je suis **#aufrontavecrouynnoranda** et j'exige que le gouvernement du Québec fasse respecter les normes québécoises à la fonderie Horne.

## Twitter

- On exige le respect des normes québécoises à Rouyn-Noranda comme à Montréal. **#aufrontavecrouynaranda** @francoislegault @CharetteB @cdube\_sante @LeDevoir @LaPresse @LeDroit

## Facebook

- Le gouvernement de François Legault permet à la Fonderie Horne de libérer 22 fois plus d'arsenic dans l'air que dans le reste du Québec. À Rouyn-Noranda, des enfants ont des traces d'arsenic sous leurs ongles ! C'est inacceptable et je suis au front avec la population de Rouyn-Noranda pour dénoncer cette situation ! Participez vous aussi ! @françois Legault @Christian Dubé député de La Prairie à l'Assemblée nationale @Benoit Charette député de Deux-Montagnes à l'assemblée nationale

## Étape # 3

### Comment amplifier la portée de cette campagne ?

- **Partagez, commentez et cliquez sur j'aime** (un cœur c'est encore mieux qu'un petit pouce bleu !) sur TOUTES les publications qui concernent la lutte de Rouyn-Noranda.

**C'est vraiment la clé pour assurer le succès de cette action !**

**Astuces :** Dans le champ de recherche de vos réseaux sociaux, entrez le **#aufrontavecrouynnoranda** et vous retrouverez toutes les publications à commenter, aimer et partager !

### Autres suggestions pour être encore plus solidaires !

- Créer un groupe Signal/Messenger avec votre famille et vos ami.e.s et invitez-les à partager votre publication et à la commenter. Ce nouveau groupe de conversation que vous avez créé sert uniquement à partager des publications, permettant ainsi à ses membres de réagir facilement et rapidement (partager, commenter et cliquer sur j'aime). Vous pourrez garder ce groupe pour les futures actions en ligne de Mères au front.
- Demander à des personnalités connues sur les réseaux sociaux de participer et de partager notre action !
- Demander à 5 ami.e.s de participer à l'action
- Changer sa photo de profil Facebook pour celle-ci, vous pouvez la télécharger en visitant la page Facebook des Mères au front de [Rouyn-Noranda](#) dans la section photo.

